

## 令和7年 第11回奈井江町教育委員会会議録(第1日)

招集年月日	令和7年11月20日		招集場所	公民館 中会議室			
開会日時	開会	令和7年11月27日				午後 1 時 00 分	
閉会日時	閉会	令和7年11月27日				午後 1 時 56 分	
応招委員出席5名	教育長	相澤公	○	委員	塩田邦恵	○	
	職務代理者	三原新	○	委員	山本和樹	○	
	欠席0名	委員	矢萩優子	○			
議事出席員	事務局長	遠藤友幸					傍聴人 0人
	文化振興係 主幹	井内啓太					
	教育支援係 主幹	井上圭世					
会議に付した議事案件	号数	件名				可否区分	
	報告第1号	教育長行政報告				承認	
	議案第1号	令和7年度教育費補正予算について				可決	
	議案第2号	全国体力・運動能力・運動習慣等調査の公表について				可決	
	協議第1号	奈井江町教育ビジョンについて				協議終了	

## 令和7年第11回奈井江町教育委員会議事録

	<b>1. 開会 13:00</b>
遠藤局長	ただ今より第11回奈井江町教育委員会を開催いたします。
相澤教育長	<p>前回は、総合教育会議という事で町全体を含めいろいろ協議いただいたところです。本日も、教育ビジョンの説明がありますが、パブリックコメントも募集しましたが、特に意見がなかったということで、内容については直近で皆さんにご提案したものが確定になるのかなと思いますし、プラスして、序文については、みなさんで協議していませんので、そこを、本日事務局提案されますんで、みなさんで協議し確認できたらと思っています。また来月の教育委員会の時に、教育ビジョンにおいて数々議論してきたことを、実際こういうことをしたいとか、こういう子どもになって欲しい、という事がそれぞれあると思いますので、小学校中学校の校長先生をお呼びして、懇談の時間をつくりたいと思っております。次回よろしくお願ひいたします。</p> <p>それでは会議に入ってまいります。次第3番目になりますが、前回の会議録の承認の説明をお願いします。</p>
井上主幹	<b>3. 前回（令和7年10月8日）会議録説明</b>
相澤教育長	皆さんから何かございますか。
委員	ありません
相澤教育長	それでは、承認とします。
相澤教育長	<b>4. 報告 報告第1号 教育長行政報告</b> 1ページをご覧ください。 まず10月23日、ご覧になっていたいただいた委員さんもいらっしゃいますけれども株式会社コエルワ主催で、4日間、大学生と主に中学生が「学びとは何か」、「失敗することは何か」ということだったり、大学生がどのように今に至っているのかであったり、大学生活ってどのようなことか、といったことを、4日間かけて奈井江の中学生の子ども達とディスカッションをし、非常に子どもたちに刺激を与えることができたかと思っています。中学校からも、諸条件が整えば授業の中でやってみたいというお話もあり、その検討を今しているところです。 次が25日になります。コンチェルトホールで第28回音の玉手箱を実施しております。山本委員さんに導いていただき、素敵な演奏会になったと思っております。一方で、総合教育会議の終わった後にお話させていただきましたが、周知が遅れに遅れたものですから、ご来場いただいたお客様が71人という状況で、例年と比較して、半分ぐらいの数にとどまってしまったものですから、次年度以降は計画的にしっかりとやっていきたいと思っております。 次に、インフルエンザ等々による学年閉鎖について報告いたします。報告書の中では10月29日から31日まで小学校1年生が、11月に入ってからは4日から7日まで小学校2年生が学年閉鎖になり、一方、11月6日から7日まで、中学校が学校閉鎖ということでした。現状は落ち着いてますので、この時期に閉鎖になることになって、中学校受験シーズンを安心して乗り越えられたらいいと思っております。

相澤教育長	<p>11月1日から3日にかけて、総合文化祭が開始されました。展示の部門では22グループ543の方から831点の展示をしていただいております。また芸能の方では5グループの30人が出演して頂いております。残念だったのは、今ほど学校閉鎖の話をしましたが、奈井江中学校のプラスバンド部が急遽出れなくなってしまったことです。次年度は、元気に参加してくれたと思っております。</p> <p>若干前後しますけれども10月30日愛知県の春日井市の方に出張しまして31日に春日井市にある高森台中学校と出川小学校を視察してきております。教育執行方針でも私の方から述べさせていただいておりますが、校務DXとGIGAスクールを推進するために、小学校から校長1名を含む若手の教師2人合計3人と、中学校の方からは校長先生の他に若手の教員と若い事務官の方の3名、教育委員会からは、私と遠藤事務局長が随行しており、異例ではありますが、8人体制で中学校、小学校の公開研究会を見てきています。高森台中学校は、全国からGIGAスクールの推進で注目されてるところでして、中学校の公開研究会だけでも全国から300人の教職員の方が集まっておりまして、途中から出川小学校を中心見てている人も一緒に、体育館で講演会を行ったのですが、そこには850人の方が集まり、北海道からもかなりの数が来ていました。高森台中学校では、GIGAスクールが始まる前に、すでに子どもたちによる学び方のスタイルが確立されていて、集中させる、しっかり教える、様々なことを繋げて考えさせるというようなことをテーマに、ひとつひとつの授業の仕方を確立されていて、そこにGIGAスクールが入ってきて、勉強するツールとしてタブレットを使ってるという状況でした。なので公開研究会も、すごくざっくり言うと、全ての教室が実習のような形で進んでいくような感じでした。たまたまなのですが、予定されていた数学の公開授業の先生がインフルエンザで休んでしまっていて、代わりにそのクラスの担任の先生が来ていたのですが、やることはすでに決まっているので、子どもたちは自走しながら勉強できいて、いつも通りの学習ができているということで、逆にそこに興味を持って見てくれませんか、というような紹介をされていました。あと、別の授業では、子どもたちが自由に動いて、自分ひとりでパソコンの画面を見ながら自分の考えをまとめている子もいるし、2~3人集まって喋りながら対話をしている子もいるし、いろんなスタイルで授業が行われていました。で鐘が鳴って教科担任の先生が終わりますって声がけをするのですが、そのときに自分の席に戻ってくる、今度はそこで隣の子とまたディスカッションを始めたりとか、鐘が鳴っているので、次の授業の準備や移動が必要だったりするのですが、子どもたちは最後までしっかりやりたいと思っていいので、ちょっと授業の終わり方としてはだらしないようにみえてしまうかもしれないのですが、そのまま作業が続くようなスタイルになっていると仰っていました。子どもたちはひとつひとつの授業が何のための授業なのか、この授業はここまでやる必要があるということを理解していて、自主的に勉強できている印象を受けました。廊下を歩いていたら校長先生にもお会いしたので、子ども達がパソコンを使いながら勉強していて素晴らしいなと思ったので、逆にパソコンを使わない授業もあるのか聞いてみたところ、今日はICTの公開研究会なので、意識してパソコンを使いながら授業をしていたのですが、パソコンを使いなさいっていう指示は、教員からは一切言</p>
-------	---

相澤教育長	<p>ってないとのことでした。普段はノートを広げてずっとメモしながら書いていたり、本とか参考書を見ながら授業を進めている子もいるし、必要だったらパソコンやタブレットで勉強しているということなんでした。道具の使い方も慣れていて自走できているのかなっていうふうに思いました。そして、最後の最後に全体会の中で文科省から委託を受けた水谷先生が少しお話をしてくれたのですが、中学校については、先ほど触れましたけれど、勉強の仕方がもともと子どもたちの中でしっかりと浸透している中にICTが入ってきて、道具として使っているんですっていうようなことですごくいい事例だと感じました。そして、実は11月28日に仙台にある宮城教育大学付属小学校では、ICTありきで子どもたちの授業を作っていくということをやっていて、それにぜひ皆さんも来ませんかということで、私の方で参加してこようと思っています。後日、その感想も皆さんと共有できたらいいかなと思っています。</p> <p>以上、行政報告とさせていただきます。みなさんから、ご質問等ござりますか。</p>
委員	ありません。
相澤教育長	それでは、報告済みといたします。
相澤教育長	<p>それでは、次第5番「議事」に入ります。</p> <p><b>議案第1号「令和7年度教育費補正予算について」、事務局の説明をお願いします。</b></p>
遠藤局長	説明
相澤教育長	みなさんから何かご意見ありますか。
三原委員	今年度は、ジェットヒーターでしのぐとして、来年度どのように対応していくかが難しいところですね。
遠藤局長	来年度予算の編成時期でもありますので、どういった方法が適切なのか検討していくかと考えています。
相澤教育長	中学校体育館以外にも、小学校体育館や町体育館や公民館など公共施設の活用も想定し、対応していきたいと思っています。
相澤教育長	その他ございますか。
委員	ありません
相澤教育長	それでは、議案第1号は可決いたします。
相澤教育長	<p><b>議案第2号「全国体力・運動能力・運動習慣等調査の公表について」、事務局の説明をお願いします。</b></p>
遠藤局長	説明
相澤教育長	みなさんから何かご意見ありますか。
委員	ありません。
相澤教育長	<p>それでは次第6番「協議」に入ります。</p> <p><b>協議第1号「奈井江町教育ビジョンについて」、事務局から説明をお願いします。</b></p>
遠藤局長	別冊で教育ビジョン改訂案を配付させていただいています。パブリックコメントについてもご意見等ありませんでしたので、素案通り確定できればと考えています。加えて今回、冒頭に序文を事務局の方で作成させていただいております。修正までの経過と今回の後期ビジョンに向けて、どのように変えたのかということを要点を絞った形記載をさせていただいております。また下の方には計画期間

遠藤局長	の後期として令和8年度から令和11年度までを示しているものを記載しています。ご意見等ご発言いただければと思いますので、よろしくお願ひします。
井上主幹	今後のスケジュール修正について説明
三原委員	主語が誰ということをきちんと記載されたというのは良いと思います。
相澤教育長	その他ございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	それでは、教育委員会としては本案により確定とし、町民委員会と議会への説明を経て、教育ビジョン検討委員さんへ確定版を送付していくことといたします。
相澤教育長	それでは次第7番「その他」について、事務局より説明をお願いします。
事務局	<p><b>7. その他</b></p> <p>○資料「令和8年度教育予算要望ヒアリング教育委員会検討結果」 ～井上主幹説明</p> <p>○連絡事項</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・教育支援係分～井上主幹説明</li> <li>・文化振興係分～井内主幹説明</li> </ul> <p>○朝活募集にかかるインシデント事案の誤認について～井上主幹説明</p> <p>○次回開催 令和7年12月25日（木）午後1時～</p>
相澤教育長	説明がありましたが、何かございますか。
委員	ありません。
相澤教育長	以上で、第11回教育委員会を終了いたします。
	<b>8. 閉会 13:56</b>